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存款准备金率再次上调
新华社北京

!

月
"

日专电!记者 张旭

东"中国人民银行
"

日宣布#为加强银行体
系流动性管理#抑制货币信贷过快增长#中
国人民银行决定从

#$$%

年
!

月
#&

日起#

上调存款类金融机构人民币存款准备金率
$'&

个百分点$

稳定生猪市场五个!期盼"

!!!四省区养猪户访谈录
今年以来 # 以猪肉为

主导的农产品价格大幅上
涨# 为稳定农副产品价格#

国家出台一系列政策措施
以促进生猪生产稳定市场

供应 $ 为了解这些政策措
施的落实情况 # 记者最近
深入四川 % 河南 % 山东 %

内蒙古四省区 # 倾听农民
心声$

期盼一

期盼二

期盼三

期盼四

期盼五
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$

月
%

日!在尼加拉瓜的桑迪贝镇!一些士兵用军用直升机

运送飓风中受伤的当地居民" 尼加拉瓜 #全国预防和减救灾系

统$当日宣布!飓风#费利克斯$已在尼加拉瓜造成
&'

人死亡!

近百人失踪% 新华社发

!"#$%&'()*+,-

温家宝出席开幕式并致辞
新华社大连

!

月
"

日电 !记者 刘

东凯 陈梦阳" 首届夏季达沃斯论坛年
会

"

日下午在大连世界博览广场开幕 #

国务院总理温家宝出席开幕式并致辞$

芬兰总统哈洛宁% 阿联酋副总统兼
总理穆罕默德% 拉脱维亚总理卡尔维季
斯% 新加坡国务资政吴作栋等出席会议$

温家宝首先代表中国政府对会议召开
表示祝贺$ 他说# 从今年开始# 达沃斯论
坛在中国举办夏季年会# 这说明中国经济
发展越来越吸引世界的目光# 也表明世界
经济论坛与中国的合作进一步加强$

温家宝说# 中国实行改革开放近
($

年来# 经济社会面貌发生了广泛而深刻
的变化# 现代化建设取得了举世瞩目的
伟大成就$

温家宝同时指出# 中国仍然是一个
发展中国家# 人口多# 底子薄# 生产力
不发达的状况没有根本改变$ 中国实现
现代化# 还有很长的路要走$

温家宝介绍说# 中国当前经济发展
的总体形势是好的$ 同时# 经济发展中
也存在一些不稳定% 不协调% 不平衡%

不可持续的问题$ 为了解决这些问题#

我们将深入贯彻落实科学发展观# 创新
发展模式# 坚持走以人为本% 全面协调
可持续发展的道路$ 当前# 特别要在以
下几个方面作出不懈努力& 保持经济平

稳较快增长' 加快转变经济发展方式 '

努力实现协调发展' 建设资源节约型和
环境友好型社会' 着力改善民生' 坚定
不移地推进改革$

温家宝表示# 我们对继续保持中国
经济快速发展势头充满信心$ 我们有信
心% 有能力% 有办法战胜前进道路上的
任何艰难险阻# 把现代化建设大业不断

推向前进$ 中国的发展前景一定会更加
美好$

温家宝强调 # 中国的发展离不开
世界 # 世界的发展也需要中国 $ 中国
将坚定不移地走和平发展道路 # 奉行
互利共赢的开放战略 $ 中国的发展有
利于世界和平发展事业 # 而绝不会对
任何国家构成威胁$ 一个富强% 民主%

文明 % 和谐的现代化的中国 # 一定会
为维护世界和平 % 促进人类进步作出
更大贡献$

温家宝重申# 中国的对外开放政策
绝不会改变# 将会为各国企业特别是成
长型企业提供更好的环境和条件# 包括
加强保护知识产权$ 中国主张通过磋商
协作妥善处理经贸摩擦# 在平等互利原
则基础上与世界各国和企业界加强合
作# 共同推动经济全球化朝着均衡% 普
惠% 共赢方向发展$

世界经济论坛由施瓦布于
)!%)

年
创立# 总部设在瑞士日内瓦# 是非赢利
性民间国际组织# 每年初在瑞士达沃斯
召开年会$ 夏季达沃斯论坛年会是世界
经济论坛首次在达沃斯以外举行的全球
性会议# 将定期在中国大连% 天津或其
他城市轮流举办$ 今年会议中方协办单
位是国家发展和改革委员会# 大连市为
承办城市$

$

月
(

日!首届夏季达沃斯论坛在大连开幕!温家宝出席开

幕式并致辞" 新华社发

改革将伴随现代化建设全过程
温家宝在开幕式上答问

新华社大连
!

月
"

日电!记者 谭晶

晶 陈梦阳"国务院总理温家宝
"

日出席
首届夏季达沃斯论坛年会开幕式并回答
了现场听众的提问$ 答问内容如下&

问&中国已经进行多项改革!正处在

关键历史时期" 这些改革若能取得成功!

将使中国步入新的发展阶段! 并为今后

长期发展打下基础" 今后当历史学家回

顾这段历史时! 他们将如何定义现阶段

改革的特征#

答& 中国的改革是巨大的经济和社
会变革#中国现阶段改革的主要特征是&

在经济体制上# 由传统的计划经济转变
为社会主义市场经济#由封闭%半封闭经
济转变为开放经济#解放和发展生产力#

提高广大人民群众的物质文化生活水
平'在政治体制上#扩大民主#完善法制#

实现社会公平与正义#促进社会和谐$ 这
两方面的改革是紧密联系%不可分割的$

今后#当历史学家回顾这段历史时#他们
会说# 现阶段的改革是中国这个老而又
新的国家在改革的道路上迈出的关键一
步$ (周虽旧邦#其命维新)$ 改革将伴随
社会主义现代化建设的整个过程$ 改革
决定中国的前途和命运$

问& 中国经济过去主要依靠国有企

业" 但是!当前中国国内的国有企业正在

改革!国际上力量平衡正从已确定地位的

大公司向新兴领军企业转移!这些都对中

国经济产生了深远影响!您如何看待企业

家对未来中国经济和社会发展的贡献#

答&中国的国有企业通过改革和调整
不断增强活力和竞争力# 同时在信息通
信%生物技术%航天航空%节能环保等高新

技术产业领域也涌现一批快速发展的新
兴企业$企业家对未来中国经济和社会发
展的贡献根本在技术和体制创新$只有不
断创新#才能在市场竞争中取胜#才能在
新兴领域占有一席之地$中国的繁荣和发
展需要一大批成功的企业家$中国的企业
家要以对国家和人民的强烈责任感#引领
中国企业走在世界的前列#为经济社会的
协调%可持续发展作出贡献$

问&从世经论坛角度看!我认为最成

功的领导者! 不管他们来自企业还是政

府! 都日益要求具备全球视野并能够成

为一个全球公民" 您认为全球性的领导

者最应该具备什么样的素质#

答&一要目光远大$ 领导者要掌握全
球经济和科技发展的现状和未来# 有正
确的对策#谋而善断$

二要善于捕捉机遇$ 正如歌德在*浮
士德+里所讲的那样(对于身边有利的瞬
间#要抓住机会#不要失之交臂)$

三要有改革的精神$ 要做一个勇于
创新的领导者#做到(天变不足畏#祖宗
不足法#人言不足恤)$

四要敢于负责$ 不畏艰难险阻#面对
困难和挫折坚忍不拔#能够担负起责任$

问& 中国目前进行的哪些改革对全

球成长型公司在华开展业务影响最大#

答&第一#中国坚定不移的对外开放
政策$ 要制定和完善法律法规#保护企业
的合法权益#保护知识产权#为它们创造
公平竞争的环境$

第二#中国坚持扩大内需的方针$ 中
国有一个巨大的国内市场# 这不仅有利
于成长型公司的发展#也有利于中国%乃
至世界经济的发展$

第三#中国实施积极的就业政策$中国
拥有丰富的%素质较高的劳动力资源$成长
型公司在中国发展具有良好的人才条件$

第四#中国实施区域发展战略$ 西部
大开发和振兴东北老工业基地为成长型
公司在中国的发展提供了难得的机遇$

于幼军任文化部副部长
新华社北京

!

月
"

日电 国务院任免
国家工作人员$

马 !女"兼任国家预防腐败局局长#

屈万祥兼任国家预防腐败局副局长# 任命
唐军为人事部副部长# 于幼军为文化部副
部长$

免去孟学农的国务院南水北调工程建
设委员会副主任职务$

马文

政策落实不折不扣
在河南省中牟县官渡

镇马庄桥村#养殖户李二江
说# 我们村是养猪专业村#

这两年存栏量下降了$ 但最
近全村的存栏母猪已达
#$$$

头#规模比平时扩大了
) * (

#(禁不起猪肉涨价和政
策补贴的诱惑啊$ )

天津市蓟县马申桥镇
牛一村的养猪户刘启#去年
因猪疫病死了近百头猪#欠
下

%

万多元$现在圈里有
($

多头母猪# 七八十头小猪$

说起补贴的事#他说&(前些
日子村干部对养的猪进行

了全面清点$ 养猪给补贴的
事情 # 我是从电视里知道
的#村里和乡里还没说$ 是
每头母猪都给

&$

块钱 #还
是只有能下仔的母猪给钱,

给猪上保险# 国家出多少#

我们出多少, 这些事情还不
知道呢- ) 刘启对国家政策
十分关心$

记者采访发现#多数农
民已领到补贴#但也有一些
农民反映政策落实滞后#有
的农民还不知情$ 不少农民
呼吁政策落实要不折不扣#

不能出现(肠梗阻)$

$

月
%

日 !在

保加利亚第二大城

市普罗夫迪夫举办

的 #共同的天空$航

空节上!#法兰西巡

逻兵$特技飞行表演

队在表演 #空中芭

蕾$%当天!英国皇家

空军#红箭$特技飞

行表演队和法国

#法兰西巡逻兵$特

技飞行表演队首次

来保展示其精湛的

飞行特技! 令千余

名观众大饱眼福%

新华社发

美美误挂核弹 轰炸机飞越大半个美国
事件惊动布什 军方正在调查 一指挥官被撤职

美国国防部官员
&

日说# 由于管理
人员失误# 美国空军一架

+

.

&#

型轰炸
机误挂了

"

枚装着核弹头的巡航导弹飞
越数州$

美联社报道说# 这一事件持续时间
超过

(

个小时$ 美国军方正在调查这一
事件#已有一名指挥官遭解职处分$

误挂核弹飞长途

美国*军队时报+最先曝光了这一消
息$美国国防部几位官员

&

日说#这起事
件发生在

,

月
($

日#那架轰炸机误装核
弹后# 从北部的北达科他州飞往南部的
路易斯安那州$

根据五角大楼关于核武器的保密政
策#这些官员不愿意公开姓名$ 他们说#

那架轰炸机携带的
"

枚巡航导弹正在作
退役处理#但现在尚不清楚#为什么军方

人员将导弹装机前没有拆下核弹头$

携有核弹头的导弹挂在了机翼下的
弹架上# 军方人员直到轰炸机抵达路易
斯安那州的空军基地后才发现这一重大
失误$

军方没有公布更多详情# 但军事专
家认为#这一(空前)事故显示了空军指
挥和控制体系中的漏洞$

国土安全委员会资深成员爱德华/
马基议员称这一事故 (绝对不可宽恕)$

他说&(以前从没听说过这种事情# 几十
年来我们得到的保证是# 这种事情不可
能发生$ )

令人特别担忧

研究美国核武器的专家汉斯/克
里斯滕森说 #公开的资料显示 #自上世
纪

"$

年代末以来 #没有核武器通过轰

炸机运输 $ 通常的做法是用货机运输
核武器$

据克里斯滕森介绍#美国空军有电
脑指挥和控制系统#这使他们每分每秒
都知道核武器在哪里#而要将核武器从
武器库取出中装上飞机有多道核查程
序$

(这起单一事件最让人不安的是#好
像一个有移动这些武器指挥权的人独自
就能决定# 问题是他报告要移动核武器
的信息了吗, 还是报告了其他什么, )克
里斯滕森说$

克里斯滕森认为# 如果一个人就能
决定核武器的去向#那非常可怕$

美国众议院军事委员会主席艾克/
斯凯尔顿称这一事故令人 (深感忧虑)#

他表示# 众院军事委员会将要求军方提
供细节$

数人遭到停职

一位不愿公开姓名的军方官员说#

军方将这一事件报告了参谋长联席会议
主席彼得/佩斯#事件甚至惊动了布什$

国防部官员说#国防部长罗伯特/盖
茨事发后迅速获悉# 他要求空军每天汇
报这一事件的调查进展$

美联社援引军方官员的话报道说#

一名负责弹药管理的指挥官已被解职$

为轰炸机错误装弹的工作人员# 其中包
括地面工作人员# 也已经被责令暂时停
止与弹药有关的工作$

据空军发言人托马斯介绍# 空军战
斗司令部已经责令对所有空军基地的安
全程序进行审查$美联社说#对这起事件
的调查预计要持续数周$

!马 震 新华社特稿"

疫病防治到场入户
记者采访发现#尽管国

家扶持养殖户恢复生产#农
户仍然对疫病有恐惧心理$

按照补贴政策#内蒙古呼和
浩特市白塔村赵三泉的

#$

只母猪能领取
)$$$

元的补
助$ 不过他最希望的还是加
强防疫 &(如果能定期给猪

做防疫 # 猪的成活率上去
了#效益就会增加$ )

天津宁河县北岳各庄
村养猪户岳丘山说 &(虽然
国家现在政策不错#养猪还
给农民钱 # 但还是不敢多
养#再闹起猪疫病不知道咋
治#扑腾不起呀$ )

生猪收购定保护价
在山东省沂水县四十

里堡镇#养猪农民王山山告
诉记者 #按目前价格 #养一
头猪能赚四五百元$ 但是#

新购一头母猪#花费约
#$$$

元$ 从现在开始到第一窝猪
出栏得花

)$

个月# 谁敢保
证明年生猪价格还有利可
图, 王山山说&(这几年我都
养猪$

#$$&

年赔了两万元#

#$$"

年又赔了
)

万元$今年
碰上历史高价 # 算是运气
好$ 但价格这样大起大落#

怎敢长期养, )

河南荥阳市衡心养猪
合作社理事长苏新民说 &

(国家要注意控制住最低价
位# 只要不下于每斤

&

元#

让养猪户有钱赚#猪肉就不
会紧缺$ )

不少养殖户表示#政府
应建立市场信息动态披露
制度 #另一方面 #政府应建
立猪肉等重要农副产品托
市收购制度#给农民吃一颗
(定心丸)$

国家扶持规模养殖
长期以来#散户养猪占

我国生猪供应量的
"$-

#但
近年来散户流失严重$

,

月
)%

日下午#在呼和
浩特市土默特左旗台格木
镇大瓦窑村 # 村民王腊梅
说#

&

年前# 她家还养一头
猪#过年杀了后能保障一年
吃的肉$ 但现在村里有一些
土地被征用了#仅剩下

(

亩
多地种上了玉米#用玉米喂
猪还不如把玉米卖掉赚钱$

所以村里多数人不养猪了$

四川简阳市新桥镇杨
板村的养猪专业户袁从文#

#$$.

年见养猪的人少#政府
又承诺给补贴#于是贷款

#$

多万元# 建起生猪养殖场$

现有
(#$

多头母猪% 公猪
#

头 # 其中有
#($

头待产母
猪$ (因为行情好#今年上半
年纯利润在

#

万元左右
吧$ )袁从文笑呵呵地说$

理性看待肉价上涨
四川一些经营大型养

猪场农民表示#他们看到四
川省畜牧食品局的调查报
告#对生猪价格做过一个纵
向对比$ 近

)$

年来#各种商
品价格不断攀升 # 而实际
上# 生猪价格虽有所波动#

但基本上没有多少上涨$ 例
如#

)!!%

年时四川猪肉价就
曾卖过每公斤

#$

元$ 这次
生猪价格波动首先是恢复
性上涨$

猪肉价格上涨 # 市民
支出增加多少负担 , 内蒙
古调查显示 # 由于价格上

涨 # 今年上半年呼和浩特
市民购买猪肉比去年同期
多支出

#,/."

元左右$很显
然 # 涨价真正影响的是低
收入群体 # 政府可通过对
低保人群发放专项补贴来
解决$

在采访中#不少养殖户
表示#现在媒体都说城乡居
民收入差距大#农产品价格
适当上涨有一定合理性#不
能人人喊打$ (种养的东西
卖不上价#农民又怎么增收
呢, )

据新华社北京
$

月
(

日电


